

FINANZAS & MERCADOS

Santander repartirá 860 millones en dividendos y recomprará acciones

A CUENTA DE 2021/ Abonará 4,85 céntimos por acción a partir del 2 de noviembre y destinará unos 841 millones a recomprar el 1,5% de sus títulos. Anunciará a inicios de 2022 una remuneración adicional.

R. Sampedro, Madrid

Santander cambia su política de retribución al accionista tras las limitaciones por la pandemia. El banco repartirá cerca de 860 millones como dividendo en efectivo y recurrirá por primera vez a la recompra de acciones, a lo que destinará otros 841 millones a cuenta de los resultados de 2021. En conjunto, se trata de un *pay out* (porcentaje del beneficio destinado a dividendos) del 40% del beneficio ordinario del primer semestre de este año.

El grupo obtuvo un resultado ordinario, sin incluir los costes de reestructuración de 530 millones cargados en el primer trimestre, de 4.205 millones hasta junio, con un aumento del 120%. Santander se ha marcado retomar su política habitual con un *pay out* de entre el 40%-50% en el medio plazo.

Condiciones

El dividendo en efectivo, de 4,85 céntimos de euro por acción, se abonará a partir del 2 de noviembre. Santander ya tiene la luz verde del Banco Central Europeo (BCE) para la recompra, equivalente a alrededor del 1,5% del capital social, y anunciará las condiciones antes de su lanzamiento.

“La actualización en la política de retribución al accionista reafirma nuestra confianza en que invertir en nuestras propias acciones a su valoración actual es una oportunidad atractiva de generar valor a largo plazo para nuestros accionista”, afirmó ayer Ana Botín, presidenta de Banco Santander.

Estructura

El grupo seguirá la misma estructura (a partes iguales entre dividendo en efectivo y recompra de acciones) para una remuneración adicional con cargo a los beneficios de 2021, que abonará en torno al mes de mayo, tras la junta general de accionistas. Prevé anunciar la fecha y cuantía de este pago con cargo al ejercicio actual en el primer trimestre de 2022.

De mantenerse la tendencia de resultados del primer semestre de este año, la enti-



Ana Botín, presidenta de Banco Santander.

dad retribuiría a los casi cuatro millones de accionistas con un dividendo total en efectivo para 2021 en línea con el abonado en metálico en 2019 (ver información adjunta), antes de las limitaciones por la pandemia.

Santander recurre por primera vez a una recompra de

títulos como parte de su política de retribución al accionista, lo que le permitirá reforzar las ratios de capital. En total, entre noviembre y mayo, la recompra alcanzará alrededor del 3% del capital en circulación.

La ratio de capital de máxima calidad, conocida como

CET1 fully loaded, de Santander se redujo ligeramente en el primer semestre, hasta el 11,7%.

El banco reafirmó ayer que cerrará este ejercicio con un nivel de solvencia de máxima calidad en la parte alta del rango objetivo del 11%-12%.

“Seguiremos invirtiendo

“Vemos oportunidades interesantes para crecer de forma rentable y orgánica”, dice Botín

La recompra de títulos con cargo a 2021 equivaldrá a alrededor del 3% del capital

con disciplina en negocios de alto crecimiento y alta rentabilidad, mientras mantendremos una ratio de capital *CET1 fully loaded* en la parte alta de nuestro objetivo”, aseguró Botín.

La presidenta de Santander destacó ayer que la evolución del negocio “es muy buena” y confió en que el grupo supere al cierre del ejercicio el objetivo de ROTE (rentabilidad sobre patrimonio neto) del entorno del 13%-15%. A junio, según las últimas cuentas publicadas, el grupo tenía una ROTE del 11,82%.

Oportunidades

“Vemos oportunidades interesantes para seguir creciendo de forma rentable y orgánica”, explicó Botín.

LA NOVEDAD

Diseña dos ciclos de abono de dividendos (noviembre y mayo) con una estructura a partes iguales en efectivo y recompras de títulos.

La decisión de Santander de incorporar la recompra de acciones a su política de remuneración al accionista es “magnífica”, según Carlos Farrás, socio director de DPM Finanzas.

“Esta modalidad de retribución, muy común en Estados Unidos, tiene sentido cuando las acciones están baratas, como es el caso de Santander. Las recompras hacen que el precio de la acción suba. Esto es positivo para el inversor, que además no tiene que tributar como ocurre con el cobro del dividendo. Cuando un valor cotiza a múltiplos altos, los accionistas prefieren la remuneración en efectivo”, explica. Además, los títulos del banco se pueden beneficiar de un movimiento de tipo técnico que se suele producir en el mercado cuando se anuncian programas de recompras: cancelaciones de posiciones cortas, **informa Susana Pérez.**

Las restricciones a los dividendos bancarios en Europa por la pandemia se levantan a partir de este jueves.

Santander sube un 21,36% este año en Bolsa. Ayer los títulos cerraron en 3,08 euros por título.

Fin a dos años de sacrificios para el accionista

M.M. Madrid

La vuelta del dividendo supone la normalización de la política de retribución al accionista del banco, tras dos años en los que se ha visto afectada por la pandemia y los límites establecidos por el BCE.

El grupo tiene casi cuatro millones de inversores, de los que un 40% son pequeños ahorradores. A inicios de este 2021, recibieron 0,0275 euros por título en efectivo como remuneración total a cargo de 2020. La intención de Santander era realizar un pago superior, pero se vio condicionado por las restricciones del regulador y las pérdidas anuales de 8.771 millones. El BCE únicamente permitió a las entidades repartir el 15% de los beneficios o el equivalente a

LOS ÚLTIMOS DIVIDENDOS DE SANTANDER

Fecha	Importe (€)	Forma de pago	Tipo de pago
Mayo 2021	0,0275	Efectivo	A cuenta 2020
Diciembre 2020	0,1	Obligatorio en acciones	Complementario 2019
Noviembre 2019	0,1	Efectivo	A cuenta 2019
Mayo 2019	0,065	Efectivo	A cuenta 2018
Febrero 2019	0,065	Efectivo	A cuenta 2018
Noviembre 2018	0,035	Opcional (efectivo o acciones)	A cuenta 2018
Agosto 2018	0,065	Efectivo	A cuenta 2018

Fuente: Elaboración propia con datos de Santander

20 puntos básicos de capital.

El dividendo a cargo de 2019 también se vio afectado por el veto a los pagos. La retribución complementaria se estableció en 0,10 euros, pero los inversores la recibieron obligatoriamente en acciones,

sin opción de percibir efectivo. El BCE sólo autorizó pagos en especie, que no suponen salida de caja y refuerzan la solvencia al articularse a través de ampliaciones de capital liberadas.

Ese dividendo comple-

mentario de 0,10 euros, unido a otro pago en efectivo de igual cuantía, elevó el reparto total de 2019 a 0,20 euros. Fue un 13% menos que los 0,23 pagados en 2018.

Los dos últimos años han supuesto un *impasse* en el camino que Santander inició en 2015 para alcanzar un gran objetivo: elevar progresivamente el importe del dividendo por acción y recuperar el pago 100% en efectivo.

Tras el ajuste que sufrió la remuneración en 2015, cuando se recortó hasta 0,20 euros desde los tradicionales 0,60, Santander fue acordando incrementos anuales de en torno al 5% en los abonos. De ese modo, el dividendo se elevó de 0,20 a 0,23 euros entre 2015 y 2018. A partir de ahí, la mejora

se vio interrumpida por el estallido de la pandemia.

Por otra parte, el banco, que llegó a pagar cuatro dividendos flexibles al año (cobro opcional en acciones o metálico), también se ha fijado como meta en los últimos años recuperar el dividendo 100% en efectivo. La retribución de 2020 ya se abonó íntegramente en metálico, pero su importe no es representativo de un pago normalizado.

A esta tradicional doble modalidad de pago (efectivo o acciones), Santander ha sumado ahora una nueva fórmula: la recompra de títulos. El grupo empezó a abrirse a esta vía de retribución el pasado año, en un escenario de caídas generalizadas del sector en Bolsa.